

N°1



*Association*  
*“Les Descendants de Benoît Million-Rousseau*  
*depuis 1639”*



*Généalogie et Contribution à l’Histoire de*  
*Saint Jean de Chevelu*

**Siège Social** : chez la Présidente : Colette Million-Rousseau-Badet  
3 rue de Stalingrad 73000 Chambéry  
adresse courriel : ColetteMRbadet@aol.com

**Conseil d’administration** :

Trésorière: Marie-Claude Soudan-Michaud

Secrétaire : Nicole Plattier dit Curtet

Patrick Bediez, Joseph-René Clocher, Charles Horny, Christiane Lascaux-Tournier, Elise Michaud-Paccoud, Jacky Pillard.

# Genèse De l'Association et De la Cousinade 2004

Généalogistes-amateurs isolés, nous nous sommes contactés par l'intermédiaire de bulletins spécialisés; nous avons échangé nos informations et lorsque nous avons acquis la certitude que nous descendions tous les 5, (Colette, Patrick, Charles, Jacky et Nicole), de Benoît Million Rousseau nous nous sommes rencontrés.

Chacun a présenté son travail et c'est avec un très grand plaisir que nous voyions nos découvertes individuelles se compléter les unes les autres comme les pièces d'un puzzle d'où surgissaient une foule de personnages, chaînons de notre histoire, grâce auxquels nous existons aujourd'hui.

Notre passion commune pour l'histoire de nos ancêtres et de leur village, a créé entre nous un fort courant de sympathie et nous a encore plus motivés pour approfondir nos recherches tant aux Archives\* que sur le terrain.

Le testament de Benoît, découvert dans le registre du Tabellion de Yenne, aux Archives de Chambéry, nous a, momentanément, comblés, d'autant que celui de son frère, établi le même jour et figurant à la page suivante du registre, le complétait avantageusement. En un après-midi, nous faisons connaissance avec toute la famille : père, frère, soeur, enfants, gendres, bru, petits enfants et même quelques relations de voisinage.

Les actes consignés dans le Tabellion nous offrent, malgré leur lecture rendue difficile, à la fois par le style et par la calligraphie, une sorte d'énorme album-photos qui nous révèle des instantanés extrêmement vivants du quotidien de nos ancêtres du XVIIe au XIXe siècles.

Dès notre seconde réunion, l'idée de réunir, à Saint Jean de Chevelu notre berceau d'origine, les descendants actuels de Benoît, nous est apparue évidente. C'était très enrichissant de connaître nos aïeux mais ce serait réjouissant de partager nos découvertes avec les Cousins, connus ou inconnus, issus de ces mêmes aïeux. "L'Association des Descendants de Benoît Million Rousseau depuis 1639" était née, et le dimanche de Pentecôte 2004 retenu pour voir ce grand rassemblement familial.

Depuis, d'autres cousins généalogistes ont rejoint le petit noyau initial, au sein du "conseil d'administration".

Parisienne de naissance et venue tardivement en Savoie à la recherche de la jeunesse de mon grand père, né à Saint Jean de Chevelu, plus précisément à Champrond en 1872, j'ai glané ici et là des infos, des légendes, des anecdotes, des images qui trouvent leur place, il me semble, dans ce livret consacré à Saint Jean de Chevelu.

Ainsi, très modestement, j'espère contribuer à l'histoire des chevelans, et peut-être susciter de nouvelles vocations de chercheurs, amoureux des vieux *grimoires*.

Bonne promenade à travers les siècles en compagnie de Benoît et des siens.

Nicole Plattier dit Curtet

\*Archives Départementales de Chambéry: 244 Quai de la Rize - 04 79 70 87 70 <http://www.sabaudia.org>